

### » PRESSE NATIONALE

Politique 

**L'EXPRESSI**  
QUOTIDIEN

#### SÉCURISATION DU TERRITOIRE NATIONAL : COMMENT OUATTARA RASSURE SES CONCITOYENS ET LES INVESTISSEURS

La Côte d'Ivoire semble être une oasis en plein désert. Cette situation de rayonnement, le pays et les Ivoiriens le doivent à Alassane Ouattara, l'héritier de Félix Houphouët-Boigny, le Père de la Nation. En effet, après la survenance d'attentats terroristes sur le territoire ivoirien, le Gouvernement monte la garde pour démanteler les réseaux terroristes et neutraliser les extrémistes. Ainsi, pour se prémunir contre l'avancée des extrémistes, la Côte d'Ivoire a inauguré, le 10 juin 2021, l'Académie internationale de lutte contre le terrorisme (AILCT) à Jacquelineville. Sur le terrain, l'État renforce les patrouilles pour sécuriser les points stratégiques près de la frontière avec le Burkina Faso et le Mali. La lutte contre la pauvreté dans les zones frontalières et la bonne organisation de la CAN 2023, sont autant d'actions du Président Ouattara qui rassurent, aussi bien ses concitoyens que les investisseurs.

**LA PATRIE**

#### INVESTITURE DU NOUVEAU PRÉSIDENT DU LIBERIA : KANDIA CAMARA REPRÉSENTE LE CHEF DE L'ÉTAT

Élu au second tour de l'élection présidentielle du 14 novembre 2023, le nouveau Président du Liberia, Joseph Boakai, doit prêter serment, ce lundi 22 janvier 2024. Plusieurs personnalités africaines et mondiales sont pour ce faire attendues à Monrovia, dans la capitale libérienne, pour cette cérémonie solennelle d'investiture. Ainsi, la présidente du Sénat, Kandia Camara, se rendra au Liberia pour y représenter Son Excellence Alassane Ouattara, Président de la République de Côte d'Ivoire. La présidente de la Chambre haute du Parlement sera accompagnée par plusieurs personnalités ivoiriennes, dont le ministre délégué auprès du ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, chargé de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'Extérieur, Watabouna Ouattara.

**L'inter**

#### INVESTITURE DU PRÉSIDENT DE LA RDC : BICTOGO PORTE LE MESSAGE DE OUATTARA À TSHISÉKÉDI

Le président de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire, Adama Bictogo, a représenté, samedi 20 janvier 2024, le Président de la République, Alassane Ouattara, à la cérémonie d'investiture du Président congolais, Félix-Antoine Tshisékédi Tshilombo, dans l'enceinte du stade des Martyrs de Kinshasa. Félix Tshisékédi est en effet sorti victorieux de l'élection présidentielle en RDC qui a eu lieu, le 20 décembre 2023. La victoire du Président sortant a été confirmée, mardi 9 janvier 2024, par la Cour constitutionnelle congolaise. Adama Bictogo traduit ainsi les liens d'amitié, d'affection et de fraternité entre les Chefs d'État ivoirien et congolais, d'une part, et entre leurs deux nations et peuples, d'autre part.

#### ASSEMBLÉE NATIONALE : LA PREMIÈRE SESSION DE 2024 S'OUVRE AUJOURD'HUI

La première session parlementaire de l'année 2024 s'ouvre, aujourd'hui, lundi 22 janvier 2024, à la rotonde de l'Assemblée nationale sise à Abidjan-Plateau. Dans un communiqué rendu public, le président de ladite Institution, Adama Bictogo, invite tous les députés à prendre les dispositions utiles pour être présents à ce rendez-vous. Signalons que le Parlement ivoirien se réunit désormais en deux sessions. Un souhait que le Président Alassane Ouattara avait émis devant le Congrès, le 25 avril 2023. Ainsi, le mardi 25 juillet de la même année, le projet a pris forme. La première session se tient donc de janvier à juin, et la seconde débute en octobre et prend fin en décembre.

---

## FONCTION PUBLIQUE : ANNE OULOTO MET LES FONCTIONNAIRES EN MISSION

À l'occasion de la rentrée solennelle 2024 de son département, le vendredi 19 janvier dernier, à l'École nationale d'administration (ENA), à Cocody, la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto, a donné ses nouvelles orientations pour ce nouvel exercice. Cela, en vue d'un service public plus dynamique et performant. "Je vous mets en mission, dès à présent, pour faire de l'année 2024 une année d'excellence, de lutte contre les mauvaises pratiques, une année de promotion du travail efficient, valorisant, une année d'éclosion d'une dynamique nouvelle, créative et innovante", a-t-elle indiqué à l'endroit de ses collaborateurs.

---

## OUVERTURE DE L'INSTITUT DIPLOMATIQUE : LES CHOSES S'ACCÉLÈRENT

Les choses s'accélèrent pour l'ouverture de l'Institut diplomatique. Le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Kacou Adom, a donné les assurances, vendredi 19 janvier 2024, à la Salle des Banquets dudit Ministère. Il prenait en effet part à la double cérémonie d'échanges de vœux et de remise des récompenses aux lauréats aux 2e et 3e du Prix national d'excellence des éditions 2022 et 2023. "S'agissant de l'Institut diplomatique, nous avons bon espoir qu'avant la fin de l'année 2024, il s'ouvrira", s'est voulu optimiste le ministre Kacou Adom, qui confie que l'institut pourrait "fonctionner avec certains de nos collègues qui ont été admis à faire valoir leurs droits à la retraite et qui peuvent nous être utiles".

---

*Economie* 

## FORUM D'AFFAIRES "INVEST IN KORHOGO" : ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ INVITE LES INVESTISSEURS À INVESTIR À KORHOGO

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a invité les investisseurs d'Afrique australe, notamment d'Afrique du Sud et de la Namibie, ainsi que des locaux, à investir dans la région du Poro qui est un territoire très large offrant d'énormes potentialités pour les investisseurs et les touristes. Le Chef du Gouvernement présidait, le samedi 20 janvier 2024, à Korhogo, l'ouverture du Forum d'affaires intitulé "Invest in Korhogo" conçu par le Centre de promotion des investissements en Côte d'Ivoire (CEPICI) et organisé à la faveur de la CAN par l'ambassade de Côte d'Ivoire en Afrique du Sud, la Chambre de commerce et d'industrie, avec la collaboration du Conseil régional du Poro et de la mairie de Korhogo. (Source : CICG)

---

## PRÉSENTATION DES VŒUX AU MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES : LA DIPLOMATIE IVOIRIENNE A MOBILISÉ EN 2022, 2 029 MILLIARDS DE FCFA DE RESSOURCES EXTÉRIEURES

La diplomatie ivoirienne se porte bien. C'est la principale information qui est sortie de la cérémonie de présentation de vœux du Nouvel An du Ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur à son premier responsable, Léon Kacou Adom. L'événement convivial s'est tenu, le vendredi 19 janvier 2024, à la salle des banquets dudit Ministère à Abidjan-Plateau. "Depuis votre

nomination, vous vous êtes résolument déterminé dans l'aboutissement du statut du corps diplomatique. Nous avons pu ainsi, par la force de nos actions, mobiliser à cet égard, 1 123 milliards de FCFA en 2020, plus de 1 266 milliards de FCFA en 2021, et en 2022, 2 029 milliards de FCFA", s'est réjoui Évariste Koffi Yapi, SG par intérim du Ministère et porte-parole du personnel.



## SÉNÉGAL / EXTENSION DU RÉSEAU DE LA BCEAO : ADAMA COULIBALY PREND PART À L'INAUGURATION DE L'AGENCE DE SAINT-LOUIS

La Banque centrale des États de l'Afrique de l'ouest (BCEAO) a désormais une agence régionale à Saint-Louis, au Nord du Sénégal. Ensemble immobilier moderne composé d'un bâtiment R+2 à usage de bureaux, de deux (2) résidences R+1, d'annexes et de locaux techniques, cette agence a été inaugurée, ce vendredi 19 janvier 2024, par le Président du Sénégal, Macky Sall, en présence de plusieurs personnalités, dont le ministre ivoirien des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, par ailleurs président du Conseil des ministres de l'UEMOA, de son collègue sénégalais, Mamadou Moustapha Ba, et du gouverneur de la BCEAO, Jean-Claude Kassi Brou. Ces personnalités, y compris le Chef d'État sénégalais, ont été immortalisées sur la plaque inaugurale de l'édifice bancaire.



## SECTEUR DES RESSOURCES ANIMALES ET HALIEUTIQUES : SIDI TOURÉ DRESSE LE BILAN 2023

Le ministre Sidi Tiémoko Touré a dressé un bilan des actions menées en 2023 dans le secteur des Ressources animales et halieutiques. C'était, le vendredi 19 janvier 2024, à la Direction des pêches à Treichville, à l'occasion de la cérémonie d'échanges de vœux de Nouvel An de son département. Selon le ministre Sidi Touré, de nombreux chantiers ont été ouverts en 2023 dans le secteur des ressources animales et halieutiques. "Au plan de la gouvernance, pour assurer le succès de notre politique qu'est la PONA-DEPA (Politique nationale de développement de l'élevage, de la pêche et de l'aquaculture", a-t-il indiqué. Puis, d'ajouter : "Au plan du social, en 2023, nous avons créé le comité sectoriel de dialogue social, selon les orientations de Son excellence monsieur le président de la République."

Société ↻



## 16E FORUM MONDIAL DE L'ALIMENTATION ET L'AGRICULTURE EN ALLEMAGNE / ADJOUMANI SANS DÉTOUR : "LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA A ÉRIGÉ LA SÉCURITÉ ALIMENTAIRE DES POPULATIONS EN PRIORITÉ ABSOLUE"

La Côte d'Ivoire était présente au 16e Forum mondial pour l'alimentation et l'agriculture, du 18 au 20 janvier 2024, à Berlin, en Allemagne, autour du thème : "Systèmes alimentaires pour notre avenir : œuvrer ensemble pour un monde sans faim". Au nom du Président de la République de Côte d'Ivoire, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, a rappelé les actions menées par le Gouvernement ivoirien en vue d'assurer la sécurité alimentaire des populations. "Monsieur Alassane Ouattara, Président de la République de Côte d'Ivoire, a érigé la sécurité alimentaire des populations ivoiriennes en priorité absolue", a déclaré le ministre d'État.



## SUD-COMOÉ / LUTTE CONTRE LE SCIAGE ILLÉGAL ET LES POLLUTIONS DES FLEUVES TANOÉ ET BIA : TCHAGBA INSTALLE LA BRIGADE SPÉCIALE ET LANCE UN APPEL

Le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Bougui Tchagba, a procédé, le samedi 20 janvier 2024, à Noé, en compagnie du président du Conseil économique social environnemental et culturel (CESEC), Dr Eugène Aka Aouélé, à l'inauguration du siège de la base avancée de la Brigade spéciale de surveillance et d'intervention (BSSI). Il s'en est suivi une remise de matériels roulants pour la mobilité de ses quarante

(40) agents avec à leur tête le colonel Abé Flavien, ainsi que d'autres matériels devant les aider à assurer en toute sérénité leur mission régaliennne. La mission de la BSSI dans la région, a fait savoir le ministre Laurent Tchagba, sera de lutter contre le sciage illégal et la pollution des ressources en eaux dans cette zone (fleuves Bia et Tanoé).

---



## EMPLOI ET PROTECTION SOCIALE : ADAMA KAMARA FIXE SES PRIORITÉS POUR 2024

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Maître Adama Kamara, a fixé ses priorités pour l'année 2024. C'était, le vendredi 18 janvier 2024, au cours d'une cérémonie de présentation de vœux à Abidjan. Recevant les vœux de Nouvel An de ses collaborateurs, le ministre s'est engagé à l'opérationnalisation et le démarrage effectif des activités du fonds d'insertion professionnelle des personnes en situation de handicap et la mise en place du Système d'information sur le marché du travail (SIMT), pour améliorer la production et la qualité des statistiques sur l'emploi. Au titre du travail, il s'agit de la finalisation et l'adoption du programme pays de promotion du travail décent 2024-2027...

---

Sport ↩



## CÔTE D'IVOIRE - GUINÉE-ÉQUATORIALE : ÉLÉPHANTS, ASSUMEZ VOTRE STATUT !

Pour leur dernière sortie en poule, le capitaine Serge Aurier et ses coéquipiers doivent rétablir l'ordre. Un impératif pour ces Éléphants version 2024 qui ont le potentiel pour faire voler en éclats l'équipe de la Guinée-Équatoriale, inattendue à la première place du Groupe A avec ses 4 points +2. En dépit d'un rang peu honorable de 3e avec 3 points +1, les Ivoiriens ont leur destin en main. Et toute la troupe "ivoire" en est très consciente. Emerse Faé en a donné le ton : "Au lendemain de ce match contre le Nigeria, nous sommes passés à autre chose. N'oublions pas que la phase de poule, ce sont trois matchs. Et tous en sont conscients". Pour pouvoir donc assumer leur statut de "Grands d'Afrique", les Éléphants sont obligés de réagir pour se donner ce droit de poursuivre leur quête vers une troisième étoile africaine.

---



## GRUPE A / AVANT CÔTE D'IVOIRE - GUINÉE ÉQUATORIALE : LE VICE-PRÉSIDENT KONÉ MEYLIET RÉAFFIRME LE SOUTIEN DU CHEF DE L'ÉTAT AUX ÉLÉPHANTS

La Côte d'Ivoire affronte la Guinée-Équatoriale, ce lundi 22 janvier 2024, à 17h au stade Olympique Alassane Ouattara d'Ebimpé, dans le cadre de la 3e journée du 1er tour de la CAN 2023 pour le compte du groupe A. Hier, dimanche 21 janvier 2024, soit la veille de ce match décisif pour la qualification pour les 8es de finale, les Éléphants de Côte d'Ivoire ont reçu, dans leur camp de base, La Maison du Palmier, situé à Cocody-Les Deux-Plateaux, la visite du Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, accompagné du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, et du président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo. "Je voudrais vous conforter dans l'idée qu'il n'y a pas d'équipe supérieure à une autre. Vous devez tout donner pour la victoire", a exhorté le Vice-président Tiémoko Meyliet Koné.

---



## CÔTE D'IVOIRE 2023 - FIN DE SA TOURNÉE DANS LES STADES / MAMBÉ DEPUIS KORHOGO : "LES STADES SONT DE PLUS EN PLUS PLEINS"

En décembre 2023, lors d'une visite au stade Charles Konan Banny de Yamoussoukro, le Premier Ministre, Ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, avait annoncé sa volonté de visiter tous les stades abritant la CAN 2023, afin de s'assurer que les matches s'y déroulent dans de bonnes conditions. C'est pour joindre l'acte à la parole que, le samedi 20 janvier 2024, au stade Amadou Gon Coulibaly de Korhogo, le Chef du Gouvernement a assisté à la rencontre entre la Tunisie et le Mali, comptant pour la 2e journée de la compétition dans le groupe E. Bouclant ainsi sa tournée, le Chef du Gouvernement a déclaré : "Je me réjouis de ce que le projet du Président concernant cette CAN de l'hospitalité soit en pleine réalisation." Puis, il ajoute avec satisfaction : "Je remarque que les stades sont de plus en plus pleins."



## BOUAKÉ : LE CEP ET LA FONDATION FRIEDRICH NAUMANN MULTIPLIENT LES INITIATIVES

Le Centre d'études prospectives (CEP) et la Fondation Friedrich Naumann ont initié plusieurs activités sportives et citoyennes à Bouaké qui se déroulent, du 20 au 22 janvier 2024. Incluant un planting d'arbres, des ateliers sur les droits de l'homme, un marathon et plusieurs autres actions, ces activités s'inscrivent dans le cadre du "FESTICAN", projet Afro Libre Sports, initié par le CEP et la Fondation. Ainsi, le Centre d'observation des mineurs (COM) de Bouaké a accueilli un atelier sur les droits de l'homme et une cérémonie de remise de dons, le samedi 20 janvier. "Chaque enfant mérite une seconde chance. Notre engagement envers ces jeunes est un investissement dans la société de demain", a indiqué Sidi Tiémoko Touré, ministre des Ressources animales et halieutiques, par ailleurs président du Conseil d'administration du Centre d'études prospectives (CEP).



### VU SUR LE NET

Société ↪



## YAMOOUSSOUKRO : VILLE RICHE EN ATTRACTIONS TOURISTIQUES

A 235 kilomètres d'Abidjan, dans le centre de la Côte d'Ivoire, se trouve Yamoussoukro, capitale politique du pays. Yamoussoukro est l'une des cinq villes hôtes de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations. Pour l'occasion, elle a fait sa toilette des grands jours. Chaque jour, dans tous les coins de rue, des agents chargés de la salubrité sont à pied d'œuvre pour donner une allure reluisante à la ville. Ville moderne aux avenues larges et lumineuses, et aux hôtels luxueux, Yamoussoukro est connue pour ses sites touristiques emblématiques. Le plus célèbre d'entre eux est la basilique Notre dame de la paix. L'impressionnant édifice religieux a une capacité d'accueil de 18 000 personnes. Un important lieu de pèlerinage en Côte d'Ivoire. (Source : CICG)



## PRIX NATIONAL D'EXCELLENCE 2023 : LE MINISTRE KOFFI N'GUESSAN RÉCOMPENSE LES 2E ET 3E PRIX AU NIVEAU DE L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET DE LA FORMATION PROFESSIONNELLE

Le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, Koffi N'Guessan, a présidé, le vendredi 19 janvier 2023, à Abidjan, la double cérémonie de remise de prix aux lauréats classés 2e et 3e du Prix national d'excellence 2023 et de présentation des fonctionnaires décorés dans l'Ordre du mérite de la Fonction Publique. Il a salué le dévouement, le professionnalisme, le leadership et l'engagement des lauréats. "Vous incarnez l'esprit d'excellence que nous souhaitons insuffler à toute la jeunesse ivoirienne", a-t-il souligné. (Source : CICG)

Culture ↪



## ABIDJAN ART WEEK : CINQ ARTISTES-PEINTRES EN ORBITE À LA GALERIE EUREKA

Dans le cadre de l'initiative Abidjan art week, la galerie d'art Eureka, située à Marcory, met en orbite 5 artistes peintres à travers une exposition collective. A savoir Hélène Bondurand, Tamsir Dia, Gensin, Pascal Konan et Yeanzi Saint-Étienne. Ces œuvres apportent une réponse artistique de chacun de ces artistes au thème de l'exposition "Penser et panser le monde". Le 19 janvier, la galerie a constitué une escale d'une tournée qui comprenait 12 salles d'exposition d'art à Abidjan. Dénommée la "Nuit des

galeries", cette tournée a enregistré la présence de la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck. Elle a insisté sur la pertinence de l'initiative "Abidjan art week" qui crée un cadre de collaboration entre galeries et centres d'art.

Sport ↻



## PROMOTION DU SPORT : LE GOUVERNEMENT IVOIRIEN ENGAGÉ À BÂTIR UNE GRANDE NATION SPORTIVE

Football, Basketball, Taekwondo, athlétisme... la Côte d'Ivoire de plus en plus marque sa présence dans de nombreuses disciplines sportives. Le gouvernement veut faire du sport un facteur d'amélioration du bien-être des populations, de cohésion sociale, de création de richesse et de rayonnement de la Côte d'Ivoire. (Source : CICG)



## CAN 2023 / LUTTE CONTRE LES INFECTIONS : UNE OPÉRATION DE DÉSINFECTION ET DE DÉSINSECTISATION SE TIENT JUSQU'AU 17 FÉVRIER

Le Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU mène une opération de désinfection et de démoustication des zones dénommées "Fans zones et Villages CAN", des sites de reproduction des moustiques vecteurs du paludisme et des arboviroses. Les activités ont débuté, le 17 janvier, et se tiennent chaque 05 jours jusqu'au 17 février 2024. Et ce, dans le cadre de la CAN 2023 qui se déroule en Côte d'Ivoire. A ce jour, plusieurs sites cibles ont été traités notamment le Stade Félix Houphouët-Boigny, le village CAN de la Palmeraie, le village CAN Akwaba CEDEAO à Treichville, ainsi que le Stade Laurent Pokou de San Pedro.



## CAN 2023 : L'OPÉRATION " CHALUT" DE SÉCURISATION DES PLAGES DÉPLOYÉE DANS LE BAS-SASSANDRA

Après le lancement à Abidjan, le 10 janvier 2024, la Direction générale des Affaires maritimes et portuaires (DGAMP) a, le vendredi 19 janvier 2024, procédé au déploiement de l'opération "Chalut" dans la région du Bas-Sassandra. En effet, les hommes du directeur général de la DGAMP ont investi les plages de la Baie des Sirènes, de Mani Béréby et la piscine naturelle de Tabaoulé avec un seul objectif. La sécurisation des plages et du plan d'eau lagunaire afin de permettre aux visiteurs présents dans le cadre de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN 2023) de passer d'agréables moments sur ces sites touristiques.

» AGENCE DE PRESSE

Sport ↻

## CAN 2023 : SÉBASTIEN HALLER ET SIMON ADINGRA SERONT ALIGNÉS FACE À LA GUINÉE ÉQUATORIALE (JEAN-LOUIS GASSET)



L'entraîneur des Éléphants de Côte d'Ivoire, a annoncé, dimanche 21 janvier 2024, lors de la conférence de presse d'avant-match, que les deux attaquants, Sébastien Haller et Simon Adingra seront alignés face à la Guinée-Équatoriale, le lundi 22 janvier 2024, à l'occasion du troisième et dernier match de poule, de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023, au stade Olympique Alassane Ouattara d'Ebimpé. "On sait que si nous gagnons, nous serons qualifiés. Haller sera dans le groupe. Il reste un entraînement cet après-midi. Tout le monde parle de Haller. Je voudrais ajouter Simon Adingra. Les deux seront dans le groupe", a rassuré le coach Gasset.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) **101**  
Centre d'Information et de Communication Gouvernementale



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale